
Bericht zur Jahreshauptversammlung 
der SG Schwarz-Weiß Blankenau 1932 e.V. 

 
Die Jahreshauptversammlung der SG Schwarz-Weiß Blankenau 1932 fand am 
Freitag, den 03.01.2020, um 19.30 im Vereinsheim in Blankenau statt. Zahlreiche 
Mitglieder waren der Einladung gefolgt und erlebten einen insgesamt harmonischen 
und reibungslosen Ablauf der Versammlung. 
 
Die Tagesordnung sah folgende Top´s vor: 
 
1. Begrüßung 
2. Totenehrung 
3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
4. Kassenbericht 
5. Bericht der Kassenprüfer(-innen) 
6. Jahresbericht der Abteilungsleiter, Obleute, Trainer und Übungsleiter 

a) Fußball, I. und II. Mannschaft 
b) Jugendfußball 
c) AH-Fußball 
d) Schiedsrichter 
e) Damengymnastik I 
f) Damengymnastik II 
g) Seniorengymnastik 

7. Tätigkeitsbericht des Vorstandes durch den 1. Vorsitzenden 
8. Entlastung des Vorstandes 
9. Ausblick über die Termine/Veranstaltungen 2019 
10. Gäste haben das Wort 
11.  Verschiedenes 
 
 
Top 1) Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Stephan Fegbeutel wünschte im Namen des gesamten Vorstands 
allen noch ein gutes und gesundes neues Jahr. Er begrüßte alle 
Abteilungsleiterinnen und -leiter, alle Übungsleiterinnen und -leiter, die Trainer, 
Obleute und Betreuer, die Platzwarte und Platzkassierer, die Schiedsrichter sowie 
alle Kollegen des Vorstandes. 
 
 
Top 2) Totenehrung 
 
Zum Totengedenken erhoben sich alle Mitglieder und gedachten den gefallenen und 
verstorbenen Vereinsmitgliedern der vergangenen 87 Jahre. 
 
 
Top 3) Protokoll der letzten Generalversammlung 
 
Schriftführer Julian Jost verlas das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung. 
 
 
 



 
Top 4) Kassenbericht 
 
Als nächstes sah die Tagesordnung die Verlesung des Kassenberichts durch 
Waldemar Deigert vor. Die Einnahmen der Feste und des Clubhauses befanden sich 
im positiven Bereich. Der Verein ist finanziell gut aufgestellt. 
 
 
Top 5) Bericht der Kassenprüfer(-innen) 
 
Heike Neidert und Elvira Balzer bescheinigten unserem Kassierer eine einwandfreie 
Kassenführung. Die Kasse wurde am 02.01.2020 geprüft.  
 
 
Top 6) Jahresbericht der Abteilungsleiter, Obleute, Trainer und Übungsleiter 
 
a) Die 1. Seniorenmannschaft stieg in die Kreisliga A ab. Es wurde die Entscheidung 
getroffen, dass keine 2. Mannschaft mehr gemeldet wird. Nach langen Gesprächen 
mit dem Vorstand, dem Trainer und dem SV Stockhausen wurde der Fokus auf eine 
Mannschaft gelegt und sich in Zukunft von auswärtigen Spielern distanziert. 
Der Vertrag mit Trainer Christopher Erb wurde um ein Jahr verlängert. Es sind zwei 
Abgänge zu verzeichnen: Patrick Scheibelhut und Andreas Arnold. Dafür ist ein 
Neuzugang aus dem Flüchtlingsheim aus Blankenau zu verzeichnen. Aktuell belegt 
die Mannschaft den 3. Platz in der Liga. 
 
b) Leider hat sich immer noch kein Jugendleiter gefunden, der hierzu ein Bericht 
abgeben kann.  
 
c) Die Abteilung AH-Fußball hält von April bis Oktober immer mittwochs ihre 
Trainingsstunde ab. Hier nehmen im Schnitt 12 Leute teil. 
 
d) Maximilian Schenk leitet die Spiele der C- und D-Jugend bis zur Gruppenliga. 
Jannika Balzer leitet die Spiele der Frauen Regionalliga, Herren bis zur A-Liga und 
assistiert bei der 2. Frauen Bundesliga. Ihr Ziel ist es Spiele der KOL zu leiten. 
 
e) Die Gymnastik 1 hat 30 Übungsstunden mit im Schnitt 12 Teilnehmerinnen 
absolviert. Die Gruppe besteht aus 25 Mitgliedern. Es wurden Wanderungen 
durchgeführt, am Rosenmontagsumzug teilgenommen und 50. Geburtstage besucht. 
 
f) Im Berichtsjahr musste die Gymnastikgruppe II leider 2 Abgänge verbuchen, 
sodass die Gruppe derzeit aus 28 Mitgliedern besteht. Gudrun Faust legt nach über 
20 Jahren Ihren Posten als Abteilungsleiterin der Gymnastikgruppe II nieder. Für die 
geleistete Arbeit wurde Sie mit einem Geschenk dankend entlassen. Im Rahmen der 
Neuwahlen am 04.01.2019 wurde Anna-Lena Atzert als Nachfolgerin gewählt. Unter 
der Übungsleitung von Isabell Ubrig (stellvertretend durch Christa Schrimpf) wurden 
im Berichtsjahr 26 Übungsstunden abgehalten. Die Beteiligung an den 
Übungsstunden war nach der Sommerpause besser als zu Beginn des Jahres, dürfte 
im Hinblick auf die Mitgliederanzahl aber noch etwas besser sein. Neben der 
Teilnahme am Rosenmontagsumzug wurden u.a. diverse kleine Wanderungen und 
eine Weihnachtsfeier durchgeführt. Aufgrund von Terminschwierigkeiten fand in 
diesem Jahr kein Ausflug statt. 



 
g) Die Seniorengymnastik besteht aus 17 Mitgliedern. Rudolf von Keitz hat den 
Posten des Ersatzübungsleiters angenommen. Der Zusammenhalt wird gepflegt und 
es wurde zweimal Fisch essen gegangen. 
 
 
Top 7) Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
 
Der 1. Vorsitzende Stephan Fegbeutel erstattete nun seinen Tätigkeitsbericht. 
 
Bei Mitgliedersituation war wieder eine Reduzierung zu verzeichnen, so dass man 
am Jahresende nur noch 187 Mitglieder in unserem Verein zählen konnte. 
In den Bereichen Fußball und Gymnastik 1 & 2 gewinnen wir kaum neuen Mitglieder, 
da die Jugend im Verein fehlt. 
Das Herrenfrühstück war wieder einmal ein voller Erfolg und wird im kommenden 
Jahr wieder ausgerichtet. 
Bei der Gestaltung des Sportfestes 2019 war sich der erweiterte Vorstand einig, mit 
den Erfahrungen der letzten Jahre keine Zeltveranstaltung durchzuführen. Hier war 
eine italienische Nacht geplant und die Vorbereitungen wurden begonnen. Wegen 
paralleler Veranstaltungen, die einen Erfolg des Vorhabens in Frage stellten, wurde 
die Absage der Veranstaltung beschlossen. 
Wiederrum konnte das Oktoberfest als gelungen verzeichnet werden. 
Bei der Durchführung des Weihnachtsmarktes war der Sportverein ebenfalls beteiligt 
und stellte einen Großteil der Helfer. Udo Brähler, Heike Neider und Anna-Lena 
Atzert organsierten diese. 
Aktuell sind für 2020 Investitionen nur in die Sanierung der grünen Hütte geplant.  
Die Zusammenarbeit zwischen Vorstand und den einzelnen Abteilungen 
untereinander funktioniert reibungslos. 
Zur finanziellen Situation wurde angemerkt, dass die Einnahmen durch die 
Flüchtlingshilfe, Bandenwerbung und Herrenfrühstück maßgeblich entscheidend 
sind. Eine Notwendigkeit eines Sportfestes oder ähnlicher Veranstaltung wurde durch 
den Kassenbericht deutlich.  
Der 1. Vorsitzende machte darauf aufmerksam, dass auf Veranstaltungen mit 
Personaleinsatz nicht verzichtet werden kann und zum Fortbestand des Vereins mit 
Rat und Tat zur Seite gestanden werden muss.  
Er bedankte sich bei allen die zum Ergebnis beigetragen haben, dem Förderkreis 
(insbesondere Willi Kropp und Thomas Lang), den Vorstandskollegen, dem 
Festausschuss, den Pressewarten und Webmaster, dem Trainer, allen 
Übungsleitern, Obleuten und Schiedsrichtern. 
 
 
 
Top 8) Entlastung des Vorstandes  
 
Der Vorstand wurde nach dem Antrag von Dr. Harald Schwarz einstimmig entlastet 
 
 
 
 
 
 



 
Top 10) Ausblick über die Termine / Veranstaltungen 2020 
 
Folgende Veranstaltungen sind im Vereinsjahr 2020 geplant: 
  
Herren-Frühstück                     12.01.2020 
 

Sportfest/Italienische Nacht    Termin steht noch aus    
 
Oktoberfest                      Klärung nach der Vorrundenbesprechung 
 
Weihnachtsmarkt                      3. Advent 
 
 
Top 11) Gäste haben das Wort 
 
Da keine Gäste anwesend waren, gab es zu diesem Top auch keine Wortmeldungen 
zu verzeichnen. 
 
 
Top 12) Verschiedenes 
 
-Lob an die Platzkassierer 
 
-Da der Mühlengraben sich abgesetzt hat und Wasser aus dem Hang abtritt, besteht 
dringender Handlungsbedarf. Es wurden zwei Begehungen mit dem Bauleiter der 
Gemeinde und dem Bürgermeister durchgeführt. Die Zuständigkeit liegt bei der 
Gemeinde. 
  
-Der Verein ist mit Bandwerbung und Helfern gut aufgestellt. Die Wertschätzung im 
Verein ist sehr hoch. 
 
  
 
 
Blankenau, Januar 2020 
 
gez.: 
 
            
Julian Jost                                                     Stephan Fegbeutel    

 Schriftführer      1. Vorsitzender 


